

# PRESENCIA MÉDICA EN LA VIDA UNIVERSITARIA

## PRESENCIA MÉDICA EN LA VIDA UNIVERSITARIA

Enrique Graue Wiechers  
Ana Cecilia Rodríguez de Romo  
Carlos Viesca Treviño

La Facultad de Medicina y sus precursora, la antigua Escuela Nacional de Medicina, han producido, a lo largo de los últimos 100 años, un sinnúmero de profesionistas comprometidos no sólo con el alivio de las enfermedades y la rehabilitación de sus pacientes, sino con la mejora de la enseñanza y la gestión de esta humanísima rama de la ciencia.

A estos profesionistas, nuestra universidad les ha reconocido su esfuerzo y dedicación con diversas distinciones académicas, entre las que destacan la del doctorado honoris causa y la de profesor emérito. Asimismo, la universidad ha elegido como Directores de nuestra Facultad de medicina a personalidades en las que ha reconocido, además de sus conocimientos y habilidades propios para el ejercicio de su profesión, la capacidad para administrar la enseñanza de la medicina. En otros casos, sin duda los mas notables, se les ha reconocido su capacidad para dirigir los destinos de nuestra universidad.

Surge así Presencia Médica en la Vida Universitaria. El texto tuvo la finalidad de agrupar las semblanzas de estos médicos que, de una u otra forma, influyeron en estos 100 últimos años en la vida de la UNAM. Entre otras cosas, este texto de consulta pretende fortalecer la identidad, el sentido de pertenencia y el orgullo de ser médicos egresados de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Estamos conscientes de que un volumen compilador de esta naturaleza excluye a muchos otros médicos que, sin haber sido reconocidos con las dignidades señaladas, han influido y contribuido con el engrandecimiento de nuestra Universidad y de México.

Tal es caso de médicos como Valentín Gómez Farías quien, desde la presidencia de la república diera origen al Establecimiento de Ciencias Médicas o del Dr. Gabino Barreda, fundador de la Escuela Nacional Preparatoria; o de tantos otros creadores de academias, sociedades, hospitales e institutos, y de muchísimos profesores e investigadores quienes, con su trabajo cotidiano, han contribuido a la educación y al avance de las ciencias médicas y, con ello, al enaltecimiento de nuestra universidad.

La Dirección de la Facultad de medicina se enorgullece en presentar a un grupo de sus egresados quienes han tenido una destacada presencia médica en la vida universitaria.

*Enrique Graue Wiechers*  
POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU  
CIUDAD UNIVERSITARIA